
Eröffnungsrede für das Strohhutfest 2024 

- Es gilt das gesprochene Wort. -  

 

Liebe Frankenthalerinnen und Frankenthaler, 

liebe Gäste aus nah und fern, 

ich begrüße Sie alle ganz herzlich auf dem diesjährigen Strohhutfest. 

Meinem ersten Strohhutfest als Oberbürgermeister. Und wenn wir ehrlich sind, kann 

meine Amtszeit doch heute erst wirklich beginnen.  

Wer als Oberbürgermeister von Frankenthal noch kein Strohhutfest eröffnet hat, hat 

die Feuertaufe noch nicht bestanden. 

Und diese Eröffnung ist ja gerade mal der Anfang von vier Tagen 

„Oberbürgermeister-Belastungstest“ - aber Ihr wisst alle, ich bin gut im Training, denn 

KEINE FEIER OHNE MEYER! 

Insofern freue mich auf vier tolle Tage  

Das alles wäre so nicht möglich ohne das unermüdliche ehrenamtliche Engagement 

vieler Menschen - das schon weit vor dem eigentlichen Strohhutfest beginnt. 

Wer hier vor, auf und nach dem Fest ehrenamtlich arbeitet, verzichtet häufig auf 

einen Teil seines eigenen Strohhutfest, damit wir ein umso schöneres Festerleben 

können. Herzlichen Dank - das ist in heutigen Zeiten nicht selbstverständlich – denn 

ich weiß aus Schilderungen, dass es zunehmend schwieriger wird Helfer zu finden. 

Danke auch an alle, die gerade in diesen Tagen bei der Feuerwehr, den Hilfs- und 

Rettungsorganisationen (THW, Malteser), dem EWF, der Polizei, dem Kommunalen 

Vollzugsdienst und der Verwaltung für das Gelingen dieses Festes arbeiten. 

Nur dank vieler Unterstützer, Sponsoren und Beschicker aus und um Frankenthal 

können wir jedes Jahr vier tolle Tage erleben! Auch hier, herzlichen Dank! 

 

Was mir besonders gefällt ist, dass dieses Fest zeigt, was Frankenthal 

ausmacht 



- die Geselligkeit, die Freude am gemeinsamen Feiern  

- die Verbundenheit der Frankenthalerinnen und Frankenthaler mit diesem 

Fest 

- aber auch der starke Wille und die Kraft, die damit einhergehen, so etwas 

Jahr für Jahr als Gemeinschaftsprojekt auf die Beine zu stellen. 

- nur so kann eine Tradition, wie das Strohhutfest, über so viele Jahre - mit 

unterschiedlichen gesellschaftlichen und wirtschaftlichen 

Herausforderungen - erhalten bleiben 

-  

Schorle-Test: Mal sehen, wer dem OB am schnellsten eine Schorle serviert. 

Der Testlauf startet in 3, 2, 1 ….  

 

Verabschiedung von Julia Boudot als Miss Strohhut 

 

Liebe Julia, gleich darfst bzw. musst du Hut und Schärpe weiterreichen. Auch, wenn 

es Dir vielleicht schwerfällt und dich etwas traurig stimmt.  

Julia, Du hast Dein Jahr als Miss Strohhut sicherlich sehr genossen. Ausgefüllt hast 

Du es zumindest mit Bravour!  

Und so erhältst Du jetzt, vor der gleich anstehenden großen Kür der neuen Miss 

Strohhut, unser aller Dank! Dankeschön an Julia Boudot.   

Danke Julia, dass Du die Stadt Frankenthal (Pfalz) ein Jahr lang so souverän und mit 

immer strahlendem Gesicht vertreten hast!  

Danke für viele sonnige Augenblicke und Dein immer offenes und fröhliches Gemüt.  

Ich wünsche dir bei deinem weiteren Lebensweg viel Erfolg und viel Spaß und bleib 

dem Club der ehemaligen Missen gerne verbunden.  

Danke dir.  

 

 

 

 



Verabschiedung von Marktmeister Klaus Junski 

 

Und heute gibt es noch einen weiteren Abschied…. 

Es gibt jemanden, für den ist es das letzte Strohhutfest als verantwortlicher 

Organisator. 

Lieber Klaus Junski komm bitte mal zu mir auf die Bühne. Seit 2006 bist du 

untrennbar mit diesem Fest verbunden. Herzlichen Dank dafür, was du hier in den 

vergangenen Jahren geleistet hast, in vielen Arbeitsstunden und mit sehr viel 

Souveränität und Freude an der Sache. Freude am Frankenthaler Strohhutfest. 

(Im nächsten Jahr bist du dann bereits im wohlverdienten Ruhestand) 

 

Vorstellung neue Miss Strohhut 

Oh das sieht mir doch verdächtig nach einer Miss aus… 

Ich freue mich Euch die neue Miss Strohhut, Isis Jendahl, vorzustellen, der dieses 

Amt quasi in die Wiege gelegt wurde.  

Unsere 47. Miss Strohhut ist nämlich die Tochter einer früheren Miss Strohhut. 

Unsere ehemaligen Missen sorgen somit auch dafür, dass uns der Nachwuchs an 

engagierten Repräsentantinnen nicht ausgeht. 

Isis ist 22 Jahre alt und hat sich gegen 11 Konkurrentinnen durchgesetzt. Sie kommt 

aus Flomersheim. Auch Julia Boudot kommt aus Flomersheim. Hier scheint sich eine 

Hochburg darzustellen. 

 

Bei der Stadtverwaltung geht natürlich nichts ohne entsprechende Urkunde, die ich 

dir nun übergeben darf und dich damit ganz offiziell zur Miss Strohhut 2024/25 

ernennen.  

 

 

 



Schlusswort 

 

Vielen Dank, liebes RPR1-Team und allen voran vielen Dank, Ben Salzner, für 

diesen Strohhutfest-Einsatz.  

Ich wünsche allen Strohhutfestfans sowie den beteiligten Kolleginnen und Kollegen 

im Organisationsteam viel Spaß – und vor allem einen guten Verlauf – ein friedliches 

Fest! 


